

LE COMBAT CONTINUE



Un peu de répit pour les femmes immigrantes et réfugiées

Quitter son pays d'origine et laisser derrière soi sa famille élargie est une expérience qui peut être traumatisante, surtout quand c'est fait dans un contexte de survie. Certaines périodes de l'année ont tendance à exacerber cette blessure; la période des fêtes de fin d'année en est une. Surtout quand on sait que ces femmes ont souvent peu de moyens et ne peuvent donc pas se permettre de souligner ces fêtes et de les rendre magique pour leurs enfants.

Acte d'Amour veut apporter répit, joie et paix à ces femmes immigrantes pour qui la période des fêtes peut être plus stressante, plus solitaire et plus précaire. Pour ce faire, nous avons décidé de leur donner 200 cadeaux, 100 dans la région de l'Estrie et 100 dans la région Montréal, pour leurs enfants. Un grand merci aux donateurs, notamment à Carolyn's Toy drive, qui par leur générosité ont su montrer à ces femmes que le Québec est une terre qui les accueille avec les bras grand ouverts.

Nous espérons que ce petit geste saura leur faire comprendre qu'elles sont les bienvenues dans ce pays et que malgré les défis auxquels elles font face, le meilleur est à venir. De toute façon nous sommes à leur côté pour les accompagner dans leur intégration; pour faciliter les démarches qu'elles ont à faire, les aider à s'insérer sur le marché de l'emploi ou tout simplement les pousser à prendre leur place et défendre leurs droits.

Faits saillants du bulletin d'information

UN PEU DE RÉPIT POUR
LES FEMMES
IMMIGRANTES ET
RÉFUGIÉES

TOUS ENSEMBLE
CONTRE LA VIOLENCE
FAITE AUX FEMMES

DES JEUNES QUI
DÉFIENT L'ACTUALITÉ

DE NOUVEAUX PROJETS
POUR UNE ANNÉE DE
CHANGEMENT



Tous ensemble contre la violence faite aux femmes



Les journées du 25 novembre au 06 décembre sont consacrées à une grande mobilisation contre la violence faite aux femmes au Québec. C'est une mobilisation qui se veut faite d'actions et pas juste de paroles. 26 femmes ont été assassinées en 2021 par leurs conjoints et notre organisme voulait créer un outil concret pour aider les femmes à briser ce cycle de violence. Un feuillet d'informations présentant les différentes ressources disponibles pour aider les femmes victimes de violence conjugale a été produit.

L'efficacité de ces journées d'action est assurée parce que les organismes impliqués auprès des femmes travaillent ensemble et s'arrangent pour coordonner leurs actions. C'est pourquoi une journée de sensibilisation a été organisée par le comité femmes du COSSL (comité des organismes sociaux de Saint-Laurent) le 30 Novembre, un comité dont les membres ne cessent de mettre sur pied des actions pour permettre aux femmes de guérir pour être transformées afin de déraciner définitivement la violence de leurs vies. Acte d'Amour est content d'avoir pu participer à cette journée, mais surtout de faire partie de cette communauté forte qui joignent leurs forces ensemble pour améliorer la qualité de vie des femmes.



**12 JOURS D'ACTION
CONTRE LA VIOLENCE
ENVERS LES FEMMES**

⚪

Guérir pour transformer,
transformer pour guérir;
Déracinons la violence

**FAITES PARTIE DU
CHANGEMENT !**

CHAQUE ANNÉE DU 25
NOVEMBRE AU 6
DÉCEMBRE

<https://www.12joursdaction.com/>

acte d'Amour!
ag100 ensemble

Des jeunes qui défient l'actualité

Cent seize évènements impliquant les armes à feu ont eu lieu au Québec en 2022 et la majorité concernait les jeunes issus de communautés culturelles. Ces jeunes qui sont souvent désœuvrés, à la recherche de ce sentiment d'appartenance qu'ils ne trouvent pas toujours dans la société, sont des proies faciles pour les gangs de rue. C'est pourquoi en juin 2019 nous avons mis sur pied un projet, financé par Service Jeunesse Canada, intitulé, "Les jeunes des atouts importants face aux enfants de leur collectivité", pour leur montrer qu'ils avaient leur place dans la société et qu'ils pouvaient y apporter leur contribution en mettant sur pied des projets communautaires.



Nous avons multiplié les actions auprès et avec les jeunes cette année, et c'est 31 jeunes âgés de 15 à 30 ans qui ont pris part à ce projet de acte d'Amour. De la grande région de Montréal à Sherbrooke en passant par Magog c'est plus de 2500 heures d'implication citoyenne de la part de ces jeunes qui se sont engagés dans les enjeux de leur collectivité qui les interpellent particulièrement. De belles initiatives sont nées de cette implication citoyenne des jeunes, comme ces ateliers dans lesquels des jeunes filles apprennent à d'autres jeunes filles à être des leaders ou ces capsules vidéo où les jeunes sont fiers de présenter leurs œuvres artistiques. Le club d'anglais en ligne pour les enfants qui s'est déroulé durant le mois de juin a été aussi l'occasion de permettre aux jeunes de développer des compétences linguistiques qu'ils mettront au service de la société plus tard. Nous avons profité de notre célébration annuelle de Noël pour remettre des diplômes aux jeunes ayant participé à ce club et aussi saisir l'occasion de souligner l'implication des membres du conseil d'administration sans qui nous ne pourrions pas accomplir toutes ces belles actions. Et pour accentuer encore plus ce sentiment d'appartenance à la société auprès des jeunes, nous avons participé aux festivités célébrant le jubilé de platine de la Reine. Ces célébrations visaient à mettre en avant l'importance de la Couronne et son rôle dans la vie des canadiens. Nous avons clôturé ce projet lors de notre fête de Noël.

Valoriser les jeunes et mettre en avant leurs compétences et leurs talents, leur font voir qu'ils n'ont que du bon à apporter à la société et cela les motive à le faire. Cela contribue également à faire d'eux des personnes difficiles à recruter pour des personnes mal intentionnées.

De nouveaux projets pour une année de changement

Si acte d'Amour devait donner un qualificatif à cette année 2022, nous l'appellerons l'année de la confirmation de la pertinence de nos activités. Cet organisme est né du désir d'offrir des chances égalitaires aux jeunes et aux femmes immigrantes, mais aussi de briser l'isolement des personnes âgées. Nous avons un intérêt particulier pour ces clientèles et nous voulions contribuer à l'amélioration leur qualité de vie. Au delà de cet intérêt, l'actualité de cette année a donné du sens à notre travail, a affirmé son importance et la nécessité de continuer notre engagement.

On a beaucoup parlé des femmes dans les médias cette année, mais pas pour de bonnes raisons. 14 femmes ont été tuées par leur partenaire cette année et de ce nombre cinq étaient issues de communautés culturelles. Notre travail pour sensibiliser les femmes, les outiller pour faire face à la violence et leur permettre de développer tout leur potentiel n'a jamais été aussi nécessaire; nous sommes fiers de tous les outils que nous avons partagés aux femmes, comme notre dépliant de ressources pour lutter contre la violence conjugale et nous sommes particulièrement fiers des entrevues réalisées avec des expertes et des proches de victimes pour sensibiliser les femmes et leur dire qu'elles ne sont pas seules. En 2023 nous continuerons ce combat, jusqu'à ce que chaque femme se sente en sécurité.

Les personnes âgées ne sont pas en reste en ce qui concerne les difficultés. Déjà que les deux dernières années n'ont pas été faciles pour eux à cause du COVID 19, on aurait pu croire que cette année leur aurait laissé du répit. Malheureusement un fléau qu'ils subissent depuis longtemps a particulièrement été pernicieux cette année. Les fraudes ciblant les personnes âgées sont un des nombreux défis auxquels elles doivent faire face, mais en 2022 cette fraude a monté d'un cran puisque les aînés étaient joints par téléphone à leurs domiciles par des personnes se faisant passer pour des agents de sécurité. Briser leur isolement en restant en contact avec elles prévient ce type de fraude. Quand nos jeunes bénévoles vont leur rendre visite ou leur passent des coups de fil, les personnes âgées savent qu'elles peuvent parler à quelqu'un si elles ont des questions à poser. Les personnes âgées sont vulnérables et ont besoin d'être entourées et accompagnées; c'est ce que nous faisons à acte d'Amour.

2022 A ÉTÉ UNE ANNÉE REMPLIE DE DÉFIS ET NOUS AVONS SU LES RELEVER, CEPENDANT ENCORE TROP DE PERSONNES VIVENT DANS DES CONDITIONS PRÉCAIRES ET FONT FACE À DES DIFFICULTÉS POUR LESQUELLES ELLES ONT BESOIN D'AIDE AFIN DE S'EN SORTIR. ALORS 2023 SERA TOUT AUTANT REMPLIE DE DÉFIS ET NOUS SOMMES PRÊTS À Y FAIRE FACE PARCE QUE LE COMBAT CONTINUE.



Bonne Année